



# Celebración:

COMIBOL conmemoró el 69 aniversario de la Nacionalización de las Minas



**Bocamina Comibol 01/11/2021**

En el hall de la Vicepresidencia de Bolivia, con intervenciones a cargo de las autoridades y representantes del sector minero nacional, matizado de música y danza propias de la cultura minera, se llevó adelante el acto de celebración del 69 aniversario de la Nacionalización de las Minas.

## Directorio

Bladimir Ibáñez miembro del Directorio, señaló que caracterizó a la COMIBOL, el trabajo de los trabajadores mineros, con cuyo esfuerzo y concurso se construyó el desarrollo de nuestro país.

Indicó que esta fecha no solo debe ser una fecha memorable, sino un motivo de incentivo para que COMIBOL sea el puntal en la economía de nuestro país, como lo fue en el pasado, el sostén de la economía boliviana.

## COB

Juan Carlos Huarachi, Secretario Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana rememoró la lucha de los grandes líderes sindicales, que han dejado un legado muy importante y la base fundamental: la lucha por la nacionalización, recuperar las empresas públicas estratégicas para el bien común.

Detalló que muchas empresas mineras fueron privatizadas y costó vidas volver a nacionalizarlas. Hoy, generan economía para el Estado y contribuyen en pagar el bono Juancito Pinto.

Expresó que hoy se ve remontar las cotizaciones, por lo que el auge hay que aprovechar; pasamos épocas duras, hace un año atrás, un golpe de estado que ha paralizado la producción y costó reactivar la minería del país.

Indicó que se debe implementar nuevas políticas mineras a través de la construcción propia de los trabajadores en las Cumbres, donde plantea el pueblo en conjunto, cómo reactivar la minería en el país y generar nuevas fuentes de empleo para las nuevas generaciones. Ese trabajo tiene que encabezar el Ministro de Minería y Metalurgia, el Presidente Ejecutivo de COMIBOL y los trabajadores, estableció.

## COMIBOL

El Presidente Ejecutivo de la COMIBOL, Ing. Eugenio Mendoza conmemoró la histórica fecha, recordando elementos importantes presentes en el Decreto, que consideró la base de la Nacionalización de las Minas.

Recordó el aporte de los dirigentes mineros que arriesgaron hasta sus vidas para la consecución de este anhelo popular.

También, puntualizó las contribuciones de la COMIBOL al país como producto de la nacionalización de las minas, como la generación de divisas, creación de empleos dignos y formales, contribución a la diversificación productiva impulsando otras empresas estratégicas, aporte al desarrollo del oriente y del país en general.

Especificó que actualmente con la gestión de la minería activa, se está entrando en la fase productiva. Aclaró que los proyectos están en plena ejecución como: Mesa de Plata - Machu Socavón (Potosí), Negrillos - Paco Kholu (Oruro), La Cruz - Pico Suto (Santa Cruz) y Guadalupe (Mulato, Morokho y Santa Rosa Potosí) y la Hidrometalúrgica Metalox, Planta de Concentración de Caracoles y la reciente reinauguración del Ingenio de Machacamarca.

También destacó el logro de la firma del contrato de producción minera de Amayapampa con una inversión de 200 millones de dólares con la Empresa Minera

Phoenix Mining S.A.

Convocó a la unidad de todos los trabajadores para el logro de nuestros objetivos y que la COMIBOL sea la base de la creación de fuentes de trabajo y del desarrollo económico del país.

## Reconocimientos

El Presidente Ejecutivo entregó reconocimientos que consisten en el logotipo de la COMIBOL y la estatuilla denominada el Quelloso fundidos por Pulacayo, a las autoridades del sector minero.

## Ministerio de Minería y Metalurgia

A cargo del brindis, estuvo el Ministro de Minería y Metalurgia, Ing. Ramiro Villavicencio, quien hizo llegar los saludos a nombre del Presidente Luis Arce y del Vicepresidente David Choquehuanca. Determinó que la historia minera contemporánea de nuestro país se traduce en dos políticas de antagonismo sobre la propiedad del patrimonio minero. Uno que pugna porque la riqueza minera pertenezca y beneficie a los bolivianos y la otra adversa que ha buscado sigilosamente entregar minas y minerales a manos de los intereses privados y transnacionales.

Estableció que la COMIBOL tiene un desafío de cambio y de transformación minera en cuanto a la modernización de la minería nacional. La ampliación de reservas mineras, la promoción de inversiones, la implementación de nuevos proyectos mineros, la mejora de la productividad, la industrialización y diversificación de la producción y el cuidado del medio ambiente son tareas ineludibles que marcan la entidad de una minería de cambio, para beneficio de todos los bolivianos.

Finalizó indicando que el Ministerio de Minería y Metalurgia se ha comprometido con estos propósitos y por tanto, el presente y el futuro son nuestros.